

1年生 ヤマギシに遠足に出かけました (11/22)

1年生は、校区であるヤマギシに遠足に出かけました。以前は、ヤマギシからも多くの子どもたちが本校に通学をしていましたが、現在は1名のみの在籍となっています。1年生にもヤマギシから通学をして来ている子どもはいませんが、「校区を知る」学習の一環として、ヤマギシに遠足に出かけました。

はじめに、ミニトマトを育てているビニルハウスの中で、1年中、トマトが収穫できる仕組みを教えてもらったり、ミニトマトに関するクイズを考えたりしました。仕組みでは、牛の糞を利用して作られた電気や、糞が発酵する際の熱を利用して作られた温水を利用して、ハウスの中をあたたく保っていることに、子どもたちは驚いていました。また、「ミニトマトの花は何枚の花びらからできているでしょう。」という問題には、子どもたちは、実際にミニトマトの花を見て、花びらを数えていました。しかし、正解した子どもはいませんでした。答えは、1年生に教えてもらってください。

牛舎では、はじめは大きな牛を怖がっていましたが、慣れてくると、顔を近づけてくる牛の鼻先にさわったり、干し草をあげたりしている子どもたちがいました。仔牛の牛舎では、「かわいい」と、触れようとする子どもたちが多く見られました。おなかの具合の悪い仔牛を心配そうに撫でてあげていた子どももいました。見学の終わりに、大きな黒い牛たちが何頭も子どもたちの後を追ってついてきて、見送りをしてくれました。

お弁当を食べた後は、広場で滑り台をしたり、サッカーをしたり、鬼ごっこをしたり、また、丸太でつくられた「小さな家」で遊んだりしていました。

帰りも、ちゃんとみんなで並んで帰ることができました。



3年生 『すがたをかえる大豆』(11/15)

3年生の国語の教科書には『すがたをかえる大豆』という説明文が掲載されています。

そこで、15日(金)には、「大豆について知ろう」を学習課題に、栄養教諭の赤澤先生による食育の学習を行いました。

はじめに、赤澤先生から大豆がどんなものに姿を変えているかを教えてもらった後、実際の給食では、大豆がどんなものに形を変えて出されているかを、11月の献立表を使って、みんなで探しました。例えば、「なめこのみそ汁」に使われている「味噌」は大豆から作られていることや、「厚揚げ」も大豆から作られていることを見つけていました。自分たちが食べる給食の献立から探すようにしたので、子どもたちは、夢中になって探していました。子どもの中には、大豆から作られている物は、全部、赤色の栄養素(体の中で血や肉になる栄養素)に入っていることに気づいた子どももいました。

「差別をなくす強調月間」 11/11~12/10

三重県では、平成2年3月に、全国に先がけて「人権県宣言」が県議会で決議されたことを契機に、毎年11月1日から12月10日までの1か月間を「差別をなくす強調月間」とし、すべての県民の人権が尊重される社会の実現をめざし、人権意識の高揚に向けた啓発活動などに取り組んでいます。

また、11月は「いじめ防止強化月間」でもあることから、学校でも、さくら会を中心としたいじめ防止の取り組み、道徳等における学習、「いがまち三校交流会」を通じた反差別の仲間づくり、伊賀市「部落問題を考える小学生の集い」への6年生児童の出席など、人権にかかる様々な取り組みをすすめています。また、保護者の方には、がっきゅうこんだんかいにおいて、自分の中にある無意識の偏見について振り返っていただく機会をもったり、12月7日には「いがまち部落問題を考える保護者の集い」に参加していただいたりします。

また、伊賀市内の各地域において、右のような「人権フェスティバル」等が開催されます。いが

まちでは、12月6日(金)の19時30分から、西柘植市民センター(旧ふるさと会館)で、みえてれびほうそうで20年以上ハンセン病問題の取材を行ってこられている小川秀幸さんによる講演が行われます。是非、ご出席ください。



《お知らせ》

29日(金)に、教員が使用しているパソコンが新しいものになります。そのため、「スマートフォン連絡帳」の設定が間に合わず、「スマート連絡帳」での連絡機能が一時的に使用できない場合も考えられます。申し訳ありませんが、12月2日(月)の欠席等の連絡は、「スマートフォン連絡帳」への入力とともに、子どもたちの使用している「連絡帳」への記入、または電話による連絡(7時45分以降)をお願いします。2日(月)までに設定が完了した場合には、「スマート連絡帳」で連絡をさせていただきます。ご協力よろしくお願い致します。

差別をなくす強調月間 11/11~12/10

差別をなくす強調月間に、市内各地で人権イベントを行います。この機会に都合のよい催しにご参加ください。

- 大山田地区** 11/23(土) 13:30~17:00 大田公民館 人権フェスティバル2024
 - 人権作品発表・人権作文の朗読
 - 人権講演会
 - 「私からはじめる 私たちの多様性社会」
 - 講師 三木 幸美 さん (公益財団法人いごまちなかこども交流館)
- いがまち地区** 12/6(金) 19:30~ 西柘植市民センター(旧会館) 差別をなくすいがまちの集い2024
 - 人権講演会
 - 「かけはし ~ハンセン病回復者との出会いから~」
 - 講師 小川 秀幸 さん (公益財団法人伊賀市こども交流館)
- 青山地区** 12/7(土) 13:00~ 青山市民センター(旧会館) 2024青山人権のつどい
 - 人権作品発表・人権作文の朗読
 - 青山小・中学校からの発信
 - 人権講演会
 - 「こどもの居場所とまちづくり」
 - 講師 荘原 共子 さん (公益財団法人伊賀市こども交流館)
- 月山地区** 12/13(金) 19:00~ 月山市民センター(旧会館) あやま人権フェスティバル2024
 - 人権講演会
 - 「生活支援の現場から伝えたいこと」
 - 講師 青木 幸枝 さん (公益財団法人伊賀市こども交流館)
- 上野原地区** 12/14(土) 13:30~ 伊賀市民センター(旧会館) 人権を考える市民の集い2024
 - 人権作品市長賞受賞者表彰式・人権作文の朗読
 - 人権講演会
 - 「若年女性が主体的に生きる未来を語ろう ~少女支援の現場から~」
 - 講師 北川 美里 さん (一般社団法人伊賀市こども交流館)

各会場において、手話通訳や要約筆記・ヒアリンググループなど聞こえに配慮して開催します。
【問い合わせ】伊賀市役所人権政策課 ☎22-9683 FAX22-9641